

## **Compte-rendu Formation Spécialisée du 1<sup>er</sup> mars 2023**

Se tenait ce jour la première instance de la formation spécialisées, désormais émanation du Comité Social d'Administration. Cette séance se tient alors que le règlement intérieur n'a toujours pas été proposé par la Centrale, alors que le décret sur lequel il s'appuie date de 2020. Le calendrier des futures instances est en préparation.

### **Concernant les modalités de fonctionnement de la FS :**

L'inspecteur de Santé et Sécurité au Travail a indiqué qu'il n'y aurait pas de modification substantielle par rapport au CHSCT. Cette instance ne sera plus inter directionnelle et le budget dédié est maintenu à hauteur de 120€ par agent, avec 20 % de la somme globale allouée aux formations proposées.

Le projet de doter tous les collègues, en télétravail ou mobiles, de sacs à dos et de valises à roulette avait été acté avec une première commande fin 2022. Une commande complémentaire pour 891 sacs pour 26 659,00 € a été faite. Le matériel sera livré aux agents lorsque l'intégralité de la commande aura été reçue.

À la demande de Solidaires Finances Publiques, le catalogue des formations en matière de sécurité et de conditions de travail sera communiqué à chaque agent de la direction. Ce catalogue est à destination de tous, et chaque agent peut s'inscrire aux formations souhaitées.

Solidaires Finances Publiques a voté pour l'ouverture du budget 2023 ainsi que pour le nouveau catalogue de formations.

### **Points travaux Avesnes sur Helves :**

Le bail pour installer les agents à la Chambre des Métiers est en cours de rédaction et la Direction aimerait que leur déménagement soit effectué pour début avril.

Les représentants de Solidaires Finances Publiques 59 ont insisté sur la situation déplorable des agents dans l'attente de la solution provisoire alors que des propositions avaient été formulées en amont (il y a plus d'un an, dès 2021). Leur situation n'aura finalement jamais été prise en compte et leur sentiment d'avoir été « abandonnés » avait déjà porté en CHSCT en décembre. Le manque d'accès à l'eau, aux toilettes, les risques de chutes et le bruit ont été très dommageables pour eux.

À l'heure actuelle, l'agente Berkani verra son contrat prolongé pour l'entretien des locaux provisoires. La Direction se rapprochera de la sous-préfecture d'Avesnes pour que soit assuré la prolongation de son contrat quand le bâtiment sera une Maison d'État.

Au cours des travaux, un tuyau est tombé du plafond à l'accueil à 1m50 de l'agent présent. Solidaires Finances Publiques a indiqué que cet accident – 1m50 est fort proche pour un tuyau qui peut rebondir – ne devrait pas arriver. Des travaux en sites occupés ne devraient pas exister.

En conclusion, la question de fond concerne la réalisation de travaux en site occupé et leur opportunité au regard notamment des conditions de sécurité des agents.

L'administration indique que la fiche de signalement est inadaptée, avis non partagé par la parité qui rappelle la DRFIP à ses devoirs en matière de santé et sécurité au travail qui est distincte de celle du maître d'œuvre et/ou du coordinateur.

### **DUERP – Rétroplanning**

La nouvelle campagne 2023 va être lancée cette semaine ou semaine suivante. De février à avril, les réunions entre les chefs de service et les agents se tiendront.

Solitaires Finances Publiques a fait lecture d'un avis, en annexe, qui a recueilli l'unanimité des votes des organisations syndicales.

### **Questions diverses**

- Solidaires Finances Publiques a demandé à ce que soit organisées les visites de sites suivantes : Quitus Denain, DAJ, SIE GLE, SIP Roubaix, SDE, SIE Cambrai, SIP Douai  
L'intégralité de ces visites a été validée par l'administration. Elles auront lieu au cours des mois qui arrivent.
- Douai SGC : Les agents souhaitent revoir la disposition des locaux. Mur entre les 2 services.  
Possibilité de changer le SPF à l'étage à la place du SDIF ?  
L'administration indique prendre le point et regarder la faisabilité.
- Qu'en est-il des travaux de l'accueil de Dunkerque ?  
Les fonds ont été alloués et seront engagés cette année. Les assistants de prévention et le service immobilier va se rendre sur place.
- Quelles sont les solutions offertes pour que les stagiaires puissent se restaurer le midi à l'INM ?  
Désormais les stagiaires ont accès à la salle du 2ème étage et peuvent entreposer leurs denrées le matin dans les frigos à disposition. Des micro-ondes ont été remis en place.
- Solidaires Finances Publiques a fait lecture d'un avis, en annexe, concernant la situation catastrophique du SDIF du Nord qui a recueilli l'unanimité des votes des organisations syndicales.

Que ce soit pour l'avis sur le DUERP ou sur le SDIF, la Direction a obligation de les communiquer à tous les agents de la direction et d'y répondre par le même biais.